

# Archisevilla

## DIGITAL



REVISTA DE LA ARCHIDIOCESIS DE SEVILLA • EJEMPLAR GRATUITO

Videos

Carta pastoral

Información

Delegaciones

Patrimonio

FE + CARIDAD =  
MISIÓN

**ESPERANZA  
Y VIDA  
DESDE LA  
HERMANDAD  
DE LA O**

**ENVÍO Y  
BENDICIÓN DEL  
VOLUNTARIADO  
DE CARITAS**

**COMIENZA LA  
SEGUNDA FASE DE  
LA RESTAURACION  
DE LA PARROQUIA  
DE FUENTES  
DE ANDALUCÍA**

**DOMUND**  
2013



# LA FELICIDAD ES COMPARTIR



“Lo que Jesús nos enseña es primero a encontrarnos, y en el encuentro, ayudar. Necesitamos saber encontrarnos. Necesitamos edificar, crear, construir, una cultura del encuentro.” Papa Francisco (7 de agosto de 2013)



**A partir del próximo viernes, 11 de octubre, ADOREMUS de los jóvenes a las 20.30, en la capilla de los Estudiantes**

Síguenos en:



Testigos Hoy el domingo a las 7:00 hs en Canal Sur 2



Sigue la información diocesana también en la radio. EL ESPEJO los viernes a las 13:30 hs, e IGLESIA NOTICIA, los domingos a las 09:45 hs. COPE Sevilla”

# SUMA- rio



PAG. 4-5 **INFORMACIÓN**



PAG. 6-7 **REPORTAJE**



PAG. 8 **LA IGLESIA PIENSA**



PAG. 11 **PATRIMONIO**

staff

**Edita:** Delegación Diocesana de Medios de Comunicación. Pablo F. Enríquez y Rocío López

**Colaboradores:** Ana Capote, Álvaro Pereira, Antonio Guerra, Miguel Ángel Osuna, Miguel Ángel Garzón y Pablo Díez

**Contacto:** oficprensa@archisevilla.org – 954 505 505 Ext. 680-683-685

**Diseño y maquetación:** Editorial 21

@Archisevilla1  
www.archisevilla.org

# DOMUND 2013

**Q**ueridos hermanos y hermanas:

El domingo 20 de octubre celebraremos la Jornada Mundial de la Propagación de la Fe, el popular DOMUND, una fecha muy apta para fortalecer nuestro compromiso misionero, que dimana de nuestra condición de discípulos de Cristo. En este año, coincide con el final del Año de la fe. En el mensaje que el Papa Francisco nos ha dirigido para esta jornada nos dice que **“la fe es un don precioso de Dios, que abre nuestra mente para que lo podamos conocer y amar. Él quiere relacionarse con nosotros para hacernos partícipes de su misma vida y hacer que la nuestra esté más llena de significado, que sea más buena, más bella”**. Afirmar el Papa que la fe es un don que no está reservado sólo para unos pocos, sino que se ofrece a todos. No podemos guardarlo sólo para nosotros porque lo esterilizaríamos. Hemos de compartirlo para que todos puedan experimentar la alegría de ser amados por Dios y el gozo de la salvación.



El anuncio del Evangelio es un compromiso constante que anima toda la vida de la Iglesia y una señal clara de la madurez de una comunidad eclesial, que no se queda en los caminos trillados, sino que sale también a los “suburbios”, para llegar a aquellos que aún no han conocido a Cristo. El Concilio Vaticano II subrayó de manera especial que **la tarea misionera es un compromiso de todo bautizado y de todas las comunidades cristianas. No es un aspecto secundario de la vida cristiana, sino algo esencial**. No significa violentar la libertad de los destinatarios de nuestro anuncio, si lo hacemos con respeto, sin obsesiones proselitistas, pero sí con entusiasmo y convicción. A veces vemos, nos dice el Papa, que son la violencia, la mentira, el error lo que se nos ofrece y propone. Nosotros, por el contrario, anunciamos al que es el Camino, la Verdad y la Vida del mundo, el manantial de esperanza que no defrauda. Y hemos de hacerlo siempre en comunión estrecha con la Iglesia que nos envía a evangelizar. Esto da fuerza a la misión y hace sentir a cada misionero o evangelizador que nunca está solo, que forma parte de un solo Cuerpo animado por el Espíritu Santo.

Es un hecho que a una gran parte de la humanidad todavía no le ha llegado la buena noticia de Jesucristo. Por otra parte, vivimos en una época de crisis que afecta a muchas áreas de la vida, no sólo la economía, las finanzas, la seguridad alimentaria, el medio ambiente, sino también al sentido de la vida y los valores fundamentales que le dan consistencia. En esta situación, en la que el horizonte está cubierto por tantas incertidumbres, **es más urgente que nunca el anuncio del Evangelio de Cristo, que es promesa de esperanza, reconciliación, comunión, anuncio de la cercanía de Dios, de su misericordia y de su salvación**. La Iglesia no es una organización asistencial como tantas otras, una empresa o una ONG. Es una comunidad de personas, animadas por la acción del Espíritu Santo, que han vivido y viven la maravilla del encuentro con Jesucristo y desean compartir esta experiencia de profunda alegría. **El hombre de hoy necesita ser iluminado por la fe, que hermosa la vida, la llena de esperanza y plenitud**.

[sigue en página 4]



[viene de página 3]

Se dirige el Papa al final de su mensaje a todas las realidades y familias eclesiales pidiéndoles que dinamicen su compromiso misionero. Lo pide especialmente a los Obispos y a las Diócesis. A los Obispos, en virtud de la colegialidad episcopal, nos urge la solicitud por la Iglesia universal y la solicitud misionera. Por ello, consciente de que la fe se robustece dándola y alentado por el testimonio precioso de tantos sacerdotes sevillanos que han entregado y siguen entregando su vida al servicio de la Iglesia en Hispanoamérica, **una vez más manifiesto mi disponibilidad a compartir nuestros dones, personas y recursos, con otras iglesias más necesitadas**, especialmente de aquel Continente, asumiendo una zona de una diócesis, por ejemplo de Perú, por un grupo de sacerdotes y laicos sevillanos que, trabajando en equipo, desde la cercanía, la amistad y el apoyo mutuo, vivan la comunión entre ellos, con la Diócesis que les envía y con aquella a la que son destinados. Es algo que podemos ir perfilando en los Consejos Episcopal y del Presbiterio con la ayuda de la Delegación Diocesana de Misiones. Este proyecto, que bien podría denominarse DIÓCESIS MISIONERA, nunca será una pérdida, sino una ganancia, pues **compartir misioneros será, sin duda, una riqueza grande que oxigenará y enriquecerá a nuestra Iglesia particular.**

Termino rogando a los sacerdotes, catequistas y profesores de Religión que se impliquen a fondo en la campaña del DOMUND, programando también actos de oración por los misioneros, **pues la oración de todos, y muy especialmente de los enfermos, los niños y los contemplativos, es el alma de la misión.** Les pido también que hagan con todo esmero la colecta. Agradezco a los miembros de la Delegación Diocesana su entusiasmo y generosidad en el servicio a la misión. Que el Señor premie sus esfuerzos.

Para todos, y muy especialmente para nuestros misioneros y misioneras diocesanos, mi saludo fraterno y mi bendición.

**+ JUAN JOSÉ ASENJO PELEGRINA**  
Arzobispo de Sevilla



## INAUGURACIÓN

DEL CURSO 2013/14  
DEL CET E ISCR DE SEVILLA



El pasado jueves, 3 de octubre, tuvo lugar la apertura solemne del curso académico 2013/14 del Centro de Estudios Teológicos de Sevilla y el Instituto Superior de Ciencias Religiosas "San Isidoro y San Leandro".

La inauguración del curso comenzó a las seis de la tarde, con una Eucaristía votiva del Espíritu Santo, presidida por el arzobispo de Sevilla, mons. Asenjo Pelegrina, en la Capilla Mayor del Seminario Metropolitano de Sevilla.

Tras la misma, alrededor de las siete y cuarto de la tarde, se llevó a cabo el acto institucional de apertura del curso académico, en el Salón de Actos del Seminario repleto de asistentes. La lección inaugural corrió a cargo de Manuel Palma Ramírez, vicedirector del CET, titulada "Drama del pensamiento y ocaso de la función "meta" de la metafísica".

Mons. Asenjo invitó a entrar en el curso a los profesores y alumnos, "como discípulos en la escuela del Espíritu" ya que "con ÉL, no hay dificultad insuperable, ni hay problema insoluble, ni se siente cansancio en el trabajo".

**BREVES**

## **ENVÍO Y BENDICIÓN** DE VOLUNTARIOS DE CÁRITAS

El próximo domingo, 6 de octubre, las comunidades parroquiales de la Archidiócesis de Sevilla celebrarán el "rito de bendición y envío de los voluntarios de Cáritas", eje principal de la campaña de voluntariado bajo el lema "La alegría de llevar la ESPERANZA a los que sufren", como arranque del curso pastoral de Cáritas Diocesana de Sevilla.

La iglesia diocesana pretende "significar la centralidad de la Caridad en la vida de las comunidades parroquiales" con esta campaña, que cumple su tercera edición.

El lema de la campaña hace hincapié en la necesidad de constituirse como fuente de esperanza en "estos momentos de terrible crisis económica que nos aqueja, especialmente entre los que sufren las consecuencias de este auténtico drama social", como destacó mons. Asenjo Pelegrina en una reciente **CARTA** sobre las prioridades pastorales del nuevo curso.

La campaña, promovida por el delegado episcopal en Cáritas Diocesana, en colaboración con el Departamento de Comunicación, se articula en torno al rito de envío del voluntariado, como parte de la celebración de la Eucaristía central del próximo domingo en las parroquias de la Archidiócesis.

## **BENDICIÓN DE IMÁGENES**

DE LAS SANTAS JUSTA Y RUFINA



Este viernes, 4 de septiembre, a las ocho de la tarde, en la parroquia de Santas Justa y Rufina, se presentarán las imágenes de las Santas, realizadas por el escultor Manuel Martín Nieto. La iglesia parroquial permanecerá abierta hasta las diez de la noche.

El sábado 5 de octubre, a las ocho y media de la tarde, en el transcurso de la celebración de la Eucaristía tendrá lugar la bendición de las imágenes de las Santas Justa y Rufina. Presidirá la Eucaristía y bendecirá las imágenes el párroco, Manuel Soria. Asimismo, se estrenará el himno compuesto en honor a las Santas, obra de D<sup>a</sup> Rosa Díaz y D. Antonio Martínez Oliva.

## **'VNIVERSITAS SENIORIBVS'**

FORMACIÓN PARA MAYORES DE 40 AÑOS

La Universitas Senioribvs, proyecto de formación no reglada del CEU para personas mayores de 40 años va a comenzar en breve su funcionamiento. Estos días está abierto el plazo de matriculación en la nueva sede CEU de Sevilla, ubicada en la avenida de la Palmera. Más información y formulario de inscripción en este **ENLACE**.

## **APERTURA DE NUEVAS MISIONES POPULARES**

Este fin de semana tres nuevas parroquias se suman a las misiones populares que se están llevando a cabo en toda la Archidiócesis.

**4 octubre:** Parroquia de San Fernando y San Antón, en Carmona. A las ocho de la tarde.

**5 octubre:** Parroquia de Ntra. Sra. de la Asunción, en Albaida. A las ocho de la tarde.

**6 octubre:** Parroquia de Ntra. Sra. de la Asunción, de Osuna. A las doce del mediodía.



# ESPERANZA Y VIDA

## INICIATIVA DE LA HERMANDAD DE LA O A FAVOR DE LA VIDA

**E**n marzo de 2004 comenzó a gestarse en la calle Castilla el germen de un proyecto que, casi una década después, vemos convertido en una hermosa realidad y un ejemplo de lo mucho y bueno que se lleva a cabo desde las hermandades a favor de los más necesitados. El proyecto Esperanza y Vida surgió en el contexto de la preparación del expediente de solitud de la coronación canónica de la titular de la Hermandad de la O. Como destacan desde la Junta de Gobierno, “teníamos bien claro y presente que uno de los pilares que debían sostener todo lo relativo a la coronación era la puesta en marcha de una importante obra social”.

**AYUDAR A LAS MADRES EN SU EMBARAZO.** Este proyecto va dirigido a las mujeres gestantes en situación de marginación o vulnerabilidad. Pone a su disposición los recursos necesarios para favorecer el desarrollo normal de un embarazo así como la evolución posterior del niño nacido y la inclusión socio-laboral de la mujer, ayudándola en la búsqueda de empleo. Su objetivo no es otro que propiciar que la mujer se sienta apoyada, comprendida y respetada, que encuentre un lugar donde pueda expresar con libertad sus miedos

**“Lo primero que valoran de estas mujeres es la decisión de tener a sus hijos a pesar de unas circunstancias que, en la mayoría de los casos, resultan terribles”**

y dudas ante el embarazo, y su papel como madre.

Las mujeres suelen llegar a la Fundación procedentes de distintas entidades: Cáritas parroquial, bolsas de la caridad de hermandades, entidades sociales, etc. Pero la vía que hasta ahora ha demostrado mejor su eficacia es el boca a boca, el testimonio en primera persona de una madre que ha dado a luz y que ha encontrado ayuda y consuelo en el camino. Las mujeres son recibidas por un equipo que las atiende, y con el que se va creando una confianza mutua. Durante los siguientes meses de embarazo, la preocupación de Esperanza y Vida se centra en el bienestar de la madre y de su futuro hijo, garantizando unos mínimos servicios: alojamiento, luz y asistencia médica.

**LA AYUDA NO TERMINA CON EL PARTO.** Como se encargan de subrayar desde la corporación tria-

**Texto:**  
Ana  
Capote



Dos voluntarias de Esperanza y Vida en el almacén de ropa de la Fundación



nera, en la mayoría de los casos no todo termina tras el parto. La madre y el recién nacido son atendidos por el equipo técnico de la Fundación que, tras un análisis de la situación, asigna una partida económica para unos gastos que van desde el alquiler de la vivienda hasta la compra de alimentos con vales de economato social o a través del Banco de Alimentos, pasando por medicamentos y otras necesidades que son analizadas de forma individualizada y salvaguardando el lógico respeto a la intimidad de la madre. En la Fundación se concede una gran importancia a la inserción laboral. El proceso no es fácil, ya



que un buen número de estas mujeres adolece de una baja cualificación profesional, sin olvidar la problemática de las extranjeras a las que atienden, muchas de ellas en situación irregular. Como punto de partida se fomenta el autoempleo, y en estos años pueden presentar casos positivos con pequeñas iniciativas empresariales que han salido adelante (una peluquería, pequeños comercios...). Para ello se ofrece una formación adecuada, con cursos de formación para la búsqueda de empleo.

**“MUJERES PARA QUITARSE EL SOMBRERO”.** El perfil de las mujeres que atienden es muy diverso. Ayudan a mujeres que se han visto abocadas a

situaciones límite, madres abandonadas, prostitutas, inmigrantes sin papeles, mujeres solas, maltratadas... En los primeros contactos aspiran a conseguir que “las mujeres se encuentren a gusto y que sean capaces de transmitir sus penas, sus ansiedades”. Como ellos mismo indican, “es un proyecto que no tiene fin, hasta que los niños vayan a la mili si hace falta”. Jesús, Irene, Elena, Sonia y Rocío son algunas de las personas que dedican su tiempo en la hermandad a esta iniciativa con la que han conseguido ayudar a más de cien niños. Hablan de las madres con respeto y admiración - “mujeres para quitarse el sombrero”-, y lo primero que valoran de ellas es la decisión de tener a sus hijos a pesar

PROYECTO

**ESPERANZA  
Y VIDA**



### **Un solo niño en el mundo avalaría cualquier iniciativa a favor de la vida**

de unas circunstancias que, en la mayoría de los casos, resultan “terribles”. “Salen adelante cada una con sus capacidades”, añaden.

Y es que cada jornada en la Fundación es distinta, una sorpresa diaria: “Abrimos la puerta y no sabemos, quien va a entrar”, señalan. Todos dejan claro que la Fundación no es un lugar “donde ir a pedir”. Por eso, se esfuerzan en concienciar a las madres de que, más allá de lo que puedan recibir en Esperanza y Vida, “deben moverse de forma activa para encontrar la solución a su situación económica y personal”. El mañana depende de ellas.

**FUTURO CON ESPERANZA.** Un solo niño en el mundo avalaría cualquier iniciativa a favor de la vida. En el caso de esta Fundación nacida en el seno de la Hermandad de la O, más de cien criaturas tienen la oportunidad de mirar el futuro con esperanza, y esto es lo que sigue moviendo las conciencias de los voluntarios y colaboradores de Esperanza y Vida. Por si eso no bastara, las experiencias de estas madres, que cuentan su paso por la calle Castilla como el punto de partida de una nueva etapa, es el mejor regalo para cuantos siguen haciendo posible que la vida sea la mejor opción. La única opción.



# ... sobre NECESIDAD DEL BAUTISMO

En una hagadá judía sobre el Salmo 94 se cuenta que un rabino preguntó a Elías: «¿cuándo llegará el Mesías?». El profeta le dijo que fuera a las puertas de Roma, allí lo encontraría cuidando leprosos. Cuando el rabino lo halló, le volvió a preguntar: «¿cuándo?». El Mesías le contestó: «hoy». Pero al día siguiente todo seguía igual y se sintió defraudado. Entonces al rabino se le reveló el verdadero sentido del salmo: «hoy (sucederá todo), si escucháis su voz». «Hoy» es el único tiempo del creyente. El pasado ya solo puede ser restaurado por Dios y el futuro está en sus manos.

Esta llamada al «hoy» de la fe encuentra un modelo dramático en la primera lectura de Habacuc. El profeta sufre injusticia y se lamenta ante Dios. Dios le responde que debe confiar y escribir la visión profética. Dicha visión radica precisamente en la fe. El justo solo puede alcanzar la vida ansiada por la fe. Pablo hará de esta convicción la piedra angular de su doctrina de la justificación (cf. Rom 1,17; Gál 3,11).

En el evangelio, los apóstoles también piden a Jesús que aumente su fe, una fe que todavía «no arranca árboles». Bastaría una fe insignificante, como un diminuto grano de mostaza, para trasplantar una morera, que tiene raíces muy sólidas. La hipérbole entre la mostaza y la morera anima al discípulo a creer, y expresa la distancia entre la pequeñez de la fe y la maravilla de sus efectos.

Esta fe gesta la comunión con el Señor, tanto en el trabajo de la evangelización como en el reposo de la Iglesia. Los creyentes, pobres siervos del Señor, deben cumplir siempre sus tareas con celo y fidelidad, sin esperar halagos o recompensas. Dios tiene necesidad de los hombres, pero juzga inútiles a los que se creen particularmente indispensables. Este dicho, dirigido especialmente a los ministros, conecta bien con la segunda lectura, en la que Pablo exhorta a Timoteo a reavivar el carisma recibido por la imposición de manos, dando testimonio valeroso del Señor y compartiendo los duros trabajos del evangelio.

### Lecturas de la semana

**Viernes 4:** Ba 1, 15-22; Sal 78, 1-5.8.9; Lc 10, 13-16

**Sábado 5:** Dt 8, 7-18; Sal 1Cro 29, 10-12; 2Co 5, 17-21; Mt 7, 7-11

**Domingo 6:** Habacuc 1, 2-3; 2, 2-4; Sal 94, 1-2. 6-7. 8-9; 2Tim 1, 6-8. 13-14. Lc 17, 5-10

**Lunes 7:** Jon 1, 1-2, 1. 11; Sal Jon 2, 2, 3-5. 8; Lc 10, 25-37

**Martes 8:** Jon 3, 1-10; Sal 129; Lc 10, 38-42

**Miércoles 9:** Jn 4, 1-11; Sal 85; Lc 11, 1-4

**Jueves 10:** Mt 3, 13-20a; Sal 1; Lc 11, 5-13



El Señor mismo afirma que el Bautismo es necesario para la salvación. Por ello mandó a sus discípulos a anunciar el Evangelio y bautizar a todas las naciones. El Bautismo es necesario para la salvación en aquellos a los que el Evangelio ha sido anunciado y han tenido la posibilidad de pedir este sacramento. La Iglesia no conoce otro medio que el Bautismo para asegurar la entrada en la bienaventuranza eterna; por eso está obligada a no descuidar la misión que ha recibido del Señor de hacer "renacer del agua y del Espíritu" a todos los que pueden ser bautizados. *Dios ha vinculado la salvación al sacramento del Bautismo, sin embargo, Él no queda sometido a sus sacramentos.*

[\(1257 Catecismo de la Iglesia Católica\) !\[\]\(08ff79f060f3543d9ed549cc693d8b98\_img.jpg\)](#)

Desde siempre, la Iglesia posee la firme convicción de que quienes padecen la muerte por razón de la fe, sin haber recibido el Bautismo, son bautizados por su muerte con Cristo y por Cristo. Este *Bautismo de sangre* como el *deseo del Bautismo*, produce los frutos del Bautismo sin ser sacramento.

[\(1258 Catecismo de la Iglesia Católica\) !\[\]\(fd47dc3c71882b0b4a62715dd757d994\_img.jpg\)](#)

A los *catecúmenos* que mueren antes de su Bautismo, el deseo explícito de recibir el Bautismo, unido al arrepentimiento de sus pecados y a la caridad, les asegura la salvación que no han podido recibir por el sacramento.

[\(1259 Catecismo de la Iglesia Católica\) !\[\]\(346f5b9c8222e44e815e44b5dc7c53e5\_img.jpg\)](#)

actividades Pastoral 2013-14	
5 Oct	Peregrinación Lora del Río- Setefilla
9-10 Nov	Encuentro Agentes PJ
7 Dic	Vigilia de la Inmaculada
27 Feb- 2 Mar	Ejercicios espirituales
17 May	Misión Joven- Gymkana
19- 26 Jul	Camino de Santiago
Agosto	Campo de formación & Campo de trabajo (Tánger)
ADOREMUS: Viernes - Capilla de los Estudiantes- 20:30	
MÁS INFO: <a href="http://www.pastoraljuvenilsevilla.org">www.pastoraljuvenilsevilla.org</a>	

## PROGRAMA DE LA PASTORAL JUVENIL PARA EL CURSO 2013/14

Tras la gran experiencia vivida en la JPJ del Rocío (a la que asistieron casi un millar de jóvenes de la Archidiócesis), la Delegación de Pastoral Juvenil ha organizado una serie de

actividades que buscan despertar el ardor misionero entre los jóvenes cristianos y su responsabilidad para evangelizar el mundo joven.

Uno de los objetivos principales de la Delegación es mejorar la coordinación entre la misma y los distintos agentes de pastoral juvenil de la diócesis, de manera que se cree una red de colaboración mutua a fin de enriquecerse y apoyarse en la labor evangelizadora.

Durante el curso se hará especial hincapié en tres aspectos:

- **Formación:** Mediante la elaboración de un material catequético para trabajar el *Youcat*.
- **Espiritualidad:** Continuarán los *Adoremus*, este curso en la capilla de los Estudiantes de Sevilla, los viernes de ocho y media a diez de la noche, en el transcurso de los cuales se realizará una *Escuela de la Palabra*.
- **Caridad:** Con la creación de un espacio en la web de la Pastoral Juvenil relacionado con la acción social de la Iglesia, que sirva como cauce para distintas experiencias de voluntariado juvenil.

Se puede acceder a toda la información y novedades de la Delegación desde la web [www.pastoraljuvenilsevilla.org](http://www.pastoraljuvenilsevilla.org), así como en las cuentas de **Facebook, Twitter y Tuenti**.



### UNIVERSIDAD "LA BELLEZA DE LA FE"

El pasado viernes se inauguró el curso "Visitas a las Iglesias de Sevilla: la belleza de la fe" que organiza el **SARUS**

(Servicio de Asistencia Religiosa de la Universidad de Sevilla), reconocido por la Universidad para la obtención de créditos académicos.

Dicho curso, que tiene como finalidad presentar el patrimonio de las Iglesias de Sevilla como testimonio de primer orden tanto a nivel cultural como evangelización, forma parte del programa de cursos gratuitos que se impartirán en la Universidad de Sevilla y con los que la Pastoral Universitaria pretende profundizar en la propuesta cristiana desde una perspectiva científica y propiciar el diálogo sobre cuestiones de gran alcance: vida, muerte, felicidad, Cristo, futuro, justicia, Dios.

Durante la primera sesión del mismo, los alumnos recorrieron la Pinacoteca del Palacio Arzobispal, tras una charla introductoria celebrada en el Aula Antonio Domínguez Valverde.

El curso, del que no quedan plazas disponibles, está dirigido a los alumnos de la Universidad de Sevilla, se celebra cada viernes de doce a dos de la tarde, finalizando en enero de 2014.

## INAUGURACIÓN DEL CURSO DE PASTORAL JUVENIL



El sábado 5 de octubre a las cuatro y media de la tarde, tendrá lugar la primera actividad organizada por la Pastoral Juvenil para el presente curso. Consistirá en una marcha de alrededor de 12 km, desde Lora del Río hasta el Santuario de Ntra. Sra. de Setefilla, donde se celebrará una eucaristía y posterior convivencia.



## LA HERMANDAD DEL CACHORRO PARTICIPA "LA NOCHE EN BLANCO"

El viernes 4 de octubre, la Hermandad del Cachorro de Sevilla se unirá a la iniciativa "La Noche en Blanco", promovida por la "Asociación Sevilla se Mueve". Durante "La Noche en Blanco", cerca de 50 espacios culturales de la ciudad abren sus puertas fuera de su horario habitual, además de ofrecerse rutas urbanas, espectáculos musicales y teatrales, etc.

Por ello, la hermandad trianera ha organizado los siguientes actos culturales, a los que se podrá asistir gratuitamente:

- A las nueve y cuarto de la noche, en el Salón de la Casa hermandad, presentación y estreno de la película "Ruiz Gijón, de Utrera al Cachorro de Triana". Acceso libre hasta completar aforo.
- Apertura del ábside del Santísimo Cristo de la Expiración, "El Cachorro", desde las seis de la tarde hasta la una de la madrugada [Se interrumpirá de ocho y media a nueve de la noche para la celebración de la Santa Misa].
- Visita al Museo de la Hermandad, desde las nueve de la noche, donde se podrá contemplar todo el patrimonio de la Hermandad.
- Desde las once y media de la noche y hasta la una de la madrugada se realizarán visitas guiadas a la Basílica y al Museo.
- A las once de la noche, Concierto de órgano de marchas procesionales, interpretadas por José Luis Aldea Carbajo, profesor del Conservatorio Superior de Música de Sevilla.
- Durante toda la noche se mantendrá abierto el ambigú de la hermandad, destinándose la recaudación a las obras asistenciales de la Hermandad.



## LA HERMANDAD DE LAS CIGARRERAS CELEBRA SU 450 ANIVERSARIO FUNDACIONAL

El próximo sábado 5 de octubre, a las once de la mañana se celebrará en la Catedral de Sevilla una solemne misa pontifical de acción de gracias por el 450 aniversario de la fundación de la

hermandad de la Sagrada Columna y Azotes, conocida como Las Cigarreras.

Dicha Misa Pontifical con la imagen de María Stma. de la Victoria, será presidida por el arzobispo de Sevilla, mons. Asenjo Pelegrina.

Para ello, M<sup>ra</sup> Stma de la Victoria será trasladada en su paso en Rosario de la Aurora, a las seis de la mañana del mismo sábado, desde la capilla de la Fábrica de Tabacos, llegando a la Catedral alrededor de las ocho de la mañana. El regreso a su capilla será a partir de las cinco y media de la tarde.

## HERMANDADES QUE PROCESIONAN LOS DIAS 5 Y 6 DE OCTUBRE

### Traslado de la Santísima Virgen de la Victoria a la S.I. Catedral (Capilla de la Fábrica de Tabacos)

Día de salida: 5 de octubre a las 06.00. Hora de entrada en la Catedral: 08.00. Pontifical: 11.00 en la S.I. Catedral. Salida de la Catedral a las 17.30. Hora de entrada: 00.30

### Nuestra Señora de la Esperanza Divina Enfermera (Iglesia de San Martín)

Día de salida: 5 de octubre a las 19.00. Hora de entrada: 23:45

### Nuestra Señora de la Encarnación (Iglesia de Los Terceros)

Día de salida: 6 de octubre a las 19.30. Hora de entrada: 22.30

## OTRAS NOTICIAS

### ELEGIDA LA CARTELISTA DE LA SEMANA SANTA DE SEVILLA 2014

El Consejo General de Hermandades y Cofradías ha designado como cartelista de la Semana Santa de Sevilla de 2014 a la pintora sevillana Beatriz Barrientos Bueno.

Entre sus trabajos destacan el Cartel del Día de la Virgen, realizado en 2009, el Cartel de la Jornada Mundial de la Juventud de Madrid 2011, de la Hermandad de los Panaderos de Sevilla y el Cartel Triana 2013, de la Hermandad de la Esperanza de Triana, de Sevilla.





## COMIENZA LA SEGUNDA FASE DE **LA RESTAURACIÓN DE LA PARROQUIA DE FUENTES DE ANDALUCÍA**

Recientemente han comenzado las obras correspondientes a la nueva fase de restauración de la Parroquia de Santa María la Blanca, en Fuentes de Andalucía (Sevilla), un proyecto pionero en cuanto a la gestión de la conservación del patrimonio en la Archidiócesis.

El presupuesto total de esta segunda fase asciende a 400.000 euros, cantidad que será aportada por la Parroquia -300.000 euros- y la Archidiócesis - los 100.000 restantes-.

**COLABORACIÓN DE ALUMNOS DE BELLAS ARTES.** En esta fase, la empresa encargada de la ejecución es SANOR Restaura, a la que se le suma la colaboración de diez estudiantes universitarios de los últimos cursos de la especialidad de Conservación y Restauración, bajo la supervisión de Agustín Martín de Soto y Antonio Gamero Osuna. Los alumnos seleccionados vienen a cubrir unas plazas en prácticas formativas extracurriculares, en virtud del convenio suscrito entre la Archidiócesis y la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Sevilla. Cabe destacar la implicación de todas las partes, destacando la atención a los estudiantes por parte de la Parroquia, y en su nombre el párroco José Antonio Martínez, y del Ayuntamiento. Éste último ha provisto de material y equipamiento a todos los alumnos, a lo que hay que añadir el curso de prevención y riesgos laborales que han recibido con anterioridad.

**PRIMERAS ACTUACIONES EN LA FACHADA.** En el apartado de conservación, se está tratando la majestuosa portada principal del templo, construido por los maestros alarifes locales, apellidados Ruiz Florindo. Dicha portada data del siglo XVIII. El proyecto tiene como base la recuperación de la policromía de las pinturas murales de los paramentos verticales. En estas primeras dos semanas se ha completado la limpieza de las mismas, y se ha consolidado gran parte de la superficie total. Aparte de esta intervención en el exterior, se ha llevado a cabo la restauración de medio centenar de vasijas encontradas en la pasada fase -algunas de ellas datan del siglo XVI- para su reubicación en las dependencias parroquiales una vez finalizadas las obras. Además se ha hecho una limpieza exhaustiva de las placas lapidarias del templo, así como el desmontaje, protección y siglado de todas las puertas interiores para que no se vean afectadas durante el proceso de obras en la parroquia.

**RECUPERACIÓN DE LA DECORACIÓN ORIGINAL DE LA FACHADA.** En lo referente a las obras de la fachada, se está recuperando la decoración original de la misma, para lo cual se está eliminando la superposición de capas de cal que poseía la mayor parte del muro. Por otra parte, un alto porcentaje del mortero original se encuentra disgregado y se está llevando a cabo una consolidación con materiales afines y reintegrando la superficie perdida. La fachada recuperará el color y la decoración de ladrillo pintado en color rojo, y los elementos ornamentales, para lo cual se han extraídos muestras de color que serán analizadas.

**GALERÍA DE IMÁGENES** 



“la alegría de llevar  
**ESPERANZA**  
a los que sufren”

6 de octubre



[www.caritas-sevilla.org](http://www.caritas-sevilla.org)

